
 

 

 

 
MOT DU PRÉSIDENT 

Assemblée générale du 26 octobre 2023 
 
Pour l’année 2022-2023, les membres du conseil d’administration ont tenu 15 réunions, 
dont une qui a immédiatement suivi l’Assemblée générale de 2022. Pour les autres, 12 
ont été tenues par visioconférence et 2 en présence à Trois-Rivières. Au dire de plusieurs, 
pour reprendre une expression très en vogue en Église, nos réunions étaient synodales.  
 
Lors de notre séance du mois de décembre, trois comités ont été créés. Revenant sur la 
synthèse des résultats du questionnaire sur l’avenir de l’AMéCO qui a été présenté lors 
de l’Assemblée générale de 2022 et suite aux interventions des membres, un comité sur 
l’avenir stratégique de l’AMéCO a été mis en place. Les membres de ce comité profiteront 
de cette Assemblée générale pour présenter le fruit de leur démarche et de leur réflexion 
dans un document ayant pour titre : Propositions pour l’évolution de l’AMéCO.  
 
Afin de travailler à une meilleure coordination des prix d’excellence, du prix Marie-Guyard 
et du prix Claude-Masson, nous avons créé un comité composé d’un membre du conseil 
d’administration et de deux autres membres de l’AMéCO. Malgré des avancements, il y a 
encore des éléments à préciser et les membres de ce comité vont s’y attarder.  
 
Enfin, même si dans l’ensemble, le congrès tel que nous le vivons, est le fruit d’une 
réflexion et d’échanges entre les membres du conseil d’administration, un comité a 
également été créé afin de bien gérer la coordination et sa mise en œuvre.  
 
Comme nous l’avons fait dans les années passées, nous avons tenu un Webinaire en juin 
2023. Ce Webinaire a été l’occasion de donner la parole à quelques personnes ayant 
participé aux Journées François-de-Sales qui se sont tenues à Lourdes en janvier 2023. 
Elles nous ont fait un survol de l’ensemble des conférences auxquelles elles ont assisté ou 
encore donné.  
 
Dans les projections à court terme, les membres du conseil d’administration ont soulevé 
le suivi à donner dans le dossier des plateformes électroniques que sont la page Facebook 
et le site Web de l’AMéCO. Une réflexion a déjà été amorcée. Nous regardons également 
la possibilité de créer un espace membres sur le site Web de l’AMéCO. Cet espace 
membre aura pour objectif de faciliter la tâche cléricale du CA lorsque vient le temps du 
renouvellement de l’adhésion des membres et une meilleure interaction entre les 
membres eux-mêmes.  
 
Dans les dernières semaines, une équipe a travaillé à mettre à jour la liste des membres 
de l’AMéCO. Cette liste comprend actuellement 48 membres réguliers, 4 membres 



associés et 7 membres individuels. Ce qui totalise 59 membres. Par le passé, notre 
président émérite, M. Mario Bard, avait soulevé la question du membership et la 
possibilité de l’augmenter. Une proposition en ce sens vous sera soumise par le comité 
stratégique.  
 
Pour la tenue de ce congrès 2023, afin de répondre à la demande et au besoin de certains 
membres, après avoir analysé les avantages et les inconvénients de chaque lieu auxquels 
nous avions pensé, nous avons opté pour le Monastère des Augustines. Nous ne pouvons 
qu’espérer que ce changement de lieu a répondu à vos attentes.  
 
La dernière année a marqué le départ de certaines personnes dont l’apport a été 
important dans l’histoire de l’AMéCO, et ce, même si pour certaines d’entre elles, la 
présence a été brève. Nous tenons à les remercier chaleureusement ! Aux personnes qui 
leur succèdent, nous souhaitons la bienvenue ! 
 
Enfin, je souhaite exprimer mes remerciements les plus sincères aux membres du conseil 
d’administration pour leur engagement soutenu depuis un an et pour le dévouement à 
l’AMéCO. Pour la prochaine année, malgré des agendas très chargés, nous souhaitons 
poursuivre notre engagement et donner suite aux différents dossiers mis sur la table sans 
oublier les réflexions amorcées. Nous avons encore beaucoup de pain sur la planche. Mais 
nous sommes persuadés que nous y arriverons, car la motivation est présente. Comme 
l’ont fait remarquer certains membres, chacune de nos réunions était agréable et elles se 
sont vécues dans le respect de l’un et de l’autre.  Merci à Denise Sioufi qui, dans l’ombre, 
fait un travail remarquable, de même qu’à François Gloutnay qui fait un bon travail sur le 
site Web de l’AMéCO et qui, chaque semaine, alimente le blogue, tout en nous envoyant 
un courriel pour nous y orienter. 
 
Un remerciement spécial vous revient à vous, membres de l’AMéCO, pour la confiance 
que vous avez à l’égard de votre conseil d’administration. Par le passé, plusieurs d’entre 
vous ont été membres du CA. Vous n’êtes pas sans savoir l’investissement et le travail 
que cela occasionne. Merci de regarder l’avenir avec nous ! Merci de nous soutenir !  
 
 
 
_______________________________ 
Jean Gagné,  
Président du conseil d’administration 
 
 
  


